
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 13 DE MAYO DE 1796.

Constantinopla 4 de Marzo.

De unos dias á esta parte se advierte nueva actividad en los preparativos guerreros de este Imperio; de 30 á 40⁰ hombres de infantería tienen orden de transferirse á los contornos de Adrinópolis; la mitad de estas tropas viene de la Albania, y las demas de Macedonia y de las Provincias Europeas: todas deben hallarse á principios de Abril en un parage señalado. — La semana última transitáron por esta capital para el mismo destino 4 compañías de artillería con 20 cañones de campaña, como tambien un cuerpo de caballería Asiática. Estos artilleros son de los que se han exercitado y adiestrado mucho tiempo baxo la direccion de Oficiales Christianos.

Al propio tiempo se puso en marcha el nuevo Beglierbey de Romelia á la frente de 3⁰ Genízaros impuestos en la táctica y exercicio militar de Europa. Al paso que estas tropas acreditaron subordinacion y docilidad, otros soldados del propio cuerpo se resistiéron á salir á campaña, y por castigo y escarmiento los arrojáron al mar. El Comandante Keavours, xefe de estas tropas, lleva permiso del Gran Señor para alojarse en Adrinópolis en el mismo palacio que ocupan los Sultanes quando se trasladan á aquella ciudad. Hasta ahora no se concedia este honor sino á los Grandes-Visires quando salian á mandar los exércitos Otomanos.

Berlin 26 de Marzo.

No han tenido fundamento alguno los rumores esparcidos recientemente de una disension movida entre este Gabinete y el de Petersburgo, pues estas dos Cortes han concluido poco hace un tratado relativo al trueque de sus nuevas posesiones de Polonia. Empeñada la Emperatriz en poseer algun terreno mas en la costa marítima de Curlandia, ha obtenido la cesion del puerto de Me-

Memel con todo el territorio Prusiano que queda al Norte del rio Neemen; y en cambio ha cedido á la Prusia toda la parte de Lithuania que se halla al Sur y en la márgen izquierda del mismo rio hasta Grodno , y mas abaxo en línea recta hasta el Bug.

En la noche del 8 de este mes se vió en el ayre cerca de esta capital un notable metéoro: repentinamente apareció un globo de fuego de extraordinario tamaño , que corria con direccion del Sudeste: despues reventó con un estruendo en algun modo semejante al de un trueno, y duró bastante tiempo. Su luz era muy viva , y estaba en suficiente altura para que se hubiese visto de varias millas en contorno.

Hamburgo 4 de Abril.

Segun cartas de Viena de 30 del mes último no estaba aun entónces segura la partida del Archiduque Cárlos para el ejército, y entre tanto se habia trasladado dicho Príncipe á Buda para asistir á las fiestas que los Magnates Húngaros tenian dispuestas con el fin de obsequiar al Archiduque Joseph, Gobernador de aquel Reyno.

Francfort 6 de Abril.

Por noticias de Cassel de 19 del mes último se sabia que el Landgrave de Hesse habia dado orden para que la guarnicion de Hanau se aumentase hasta el número de 6000 hombres , y que sus demas tropas se dispusiesen á marchar el 15 de Abril; decian unos que estas medidas no tenian mas objeto que el de guarnecer las fronteras de Hesse para que se respetase mejor la neutralidad de aquel pais: otros suponian que se trataba de formar un cuerpo con tropas Hannoverianas, Hessesas y de Brunswick; pero las últimas cartas de Cassel nada hablan de esto, y ántes bien refieren que el ciudadano Rivals, que fué Ministro de la República Francesa en Suecia, tuvo el 21 de Marzo como Ministro de Francia cerca del Landgrave su primera audiencia de aquel Príncipe, quien lo recibió con la distincion que corresponde á su carácter.

Algunos papeles públicos dan por supuesto haberse enteramente suspendido las negociaciones de paz ya muy adelantadas en Paris con el Rey de Cerdeña. Añaden que aquel Soberano convenia en abandonar por ahora la Saboya y el Condado de Nizza, con tal que esta cesion no fuese definitiva hasta la paz general, á cuyo tiempo daria la Francia á S. M. Sarda la indem-

nizacion que se pactase; pero el Gobierno Frances no juzgó conveniente asentir á esta cesion condicional. — Parece que ahora amenazan los Franceses á los Piamonteses con ceder el Principado de Oneglia á la República de Génova, para la que seria su posesion de grande importancia. Se dice que en efecto ofrecieron á Oneglia como una garantía por 30 millones de libras que solicitaban les prestasen los Genoveses.

El Ministro Palatino Conde de Oberndorff salió el 27 de Marzo del encierro en que le habia puesto el Comandante en xefe Imperial; pero se ha obligado á no ausentarse por ahora de Manheim.

Siguen las noticias de Lóndres del 7 de Abril.

Por un barco recién entrado en Harwich parece se confirma que la esquadra Holandesa del Texêl habia llegado á Bergen en Noruega á fin de convoyar á los puertos de Holanda los navíos de las Indias Orientales que invernaron en Bergen. Y como el Almirante Duncan está determinado á observar con la esquadra de su mando los buques Holandeses que salgan de las costas de Noruega, hay esperanzas de que los encuentre y coja algunos.

En el año de 1775 publicó el célebre Dr. Price un cálculo segun el qual la deuda de este pais subia entónces á 130 millones de libras sterlinas, y sus réditos á cerca de 4 millones; en el dia asciende aquella á 360 millones, y los intereses á 13: de suerte que en 20 años ha tenido la deuda efectiva un aumento de 230 millones de la propia moneda, y de 9 millones los réditos anuales. Sobre esto se ha publicado aquí poco há un papel intitulado Hechos presentados á la meditacion del pueblo de la Gran Bretaña.

Ha sido ya este año en Escocia muy abundante la pesca de bacalao y arenques; en el puerto de S. Monancio se desembarcaron en un solo dia 1500 bacalaos, y en otro puerto 2010 y 320 arenques; los primeros se venden allí á 4 sueldos cada uno, y los segundos á 6 sueldos el 100. — Los barcos que se emplean en esta pesca son muchos: y segun cartas de Boness, volvian algunos tan cargados que la cantidad que se desembarcaba excedia muchos dias de 300 barriles de arenques; solamente en la referida ciudad pasaban de 4000 barriles los que se habian ya vendido de arenques salados. Esta abundancia, de que no habia exemplo en aquella costa, sirve de gran socorro al pueblo en la presente coyuntura de excesiva carestía.

Ha-

Haya 18 de Abril.

En la Provincia de Zelanda se ha publicado un bando ofreciendo 120 florines á cada marinero que quiera alistarse en las esquadras de la República, y 40 á las demas personas que no hayan servido en la marina, señalándose este mismo premio á los mozos del Hospital de Huérfanos, y de las otras casas de caridad.

Consta por cartas de Sheerness en Inglaterra haber llegado al Nore el navío de guerra Ruso nombrado el Felipe de 66 cañones, que el 26 de Marzo se separó, á la altura de Terneus en Noruega, de la esquadra del Almirante Duncan, que consistia en 13 navíos de línea y algunas fragatas. A dicho Almirante habia informado el patron de un barco Dinamarques que la esquadra de Holanda, en número de 11 navíos de línea, quedaba á corta distancia de la Inglesa dirigiéndose hácia el Texel con viento N E. El mencionado navío Ruso tuvo que separarse porque hacia mucha agua.

Hállase aquí el General Franees Beurnonville que viene encargado de mandar el cuerpo de observacion en los contornos de Maestrick, compuesto de tropas Francesas y Bátavas, el qual se forma para atender á la seguridad de la Holanda, y asimismo para que sirva de cuerpo de observacion al ala izquierda del ejército de Sambre y Mosa. Con el propio objeto habrá otro cuerpo cerca de Luxêmburgo, para servir tambien de reserva al ejército que se pondrá en movimiento por las orillas del Mosela.

Paris 11 de Abril.

El Instituto nacional tuvo el dia 4 su primera Junta pública en la sala del Louvre llamada de las Antigüedades, debaxo de la que estuvo ántes destinada para la Academia de Ciencias. El concurso fué crecido, y asistiéron el Directorio ejecutivo, los Ministros y los Embaxadores. La sesion duró 4 horas presidida por el ciudadano Dussaux. Hizo la abertura el Presidente del Directorio Letourneur, pronunciando un discurso análogo á las circunstancias. Muchos individuos del Instituto peroraron sobre varios asuntos científicos, y uno de ellos manifestó la utilidad de las Ciencias y Artes, y su íntima conexiön con la prosperidad pública.

El propio dia se presentó al Consejo de los Quinientos un informe sobre la paga de las tropas; el orador dixo: „Franceses, la paz coronará en breve vuestra esperanza; y vosotros valerosos defensores, que no tratais sino de conseguir victorias, ya vamos á remediar todas vuestras necesidades.” Presentó luego un plan de

decreto, cuyos artículos se adoptáron en estos términos: 1.º Desde el 4 de Abril se pagará en dinero el sueldo de las tropas así de tierra como de mar, comprendiendo esta providencia á todos los militares que están en actual servicio. 2.º Se anulan las disposiciones hechas para suplir al descrédito de los asignados á favor de la tropa. 3.º Se proseguirá dando como hasta ahora las raciones en especie. — Este nuevo gasto será crecidísimo, pues segun dixo Lecoulteux el mismo dia 4 en el Consejo de los Ancianos, ascienden á 800@ Franceses los que se hallan en el dia sobre las armas, y el gasto anual en dinero sube á 1200 millones de libras.

Al dia siguiente avisó el Directorio executivo al Consejo de los Quinientos que desde el 20 de Marzo habia producido el empréstito 303.251,650 libras valor efectivo, y que se habian recogido 14@ millones en asignados, de los que no han llegado aun á la Tesorería sino 625, los quales se quemarán: por consiguiente queda reducido el valor de los asignados que circulan á 27@ millones, que es algo mas de la mitad de los que habia hace pocos meses. — En la propia sesion dixo el Presidente de dicho Consejo que acababa de recibir pliegos de las islas de Francia y la Reunion, en las quales se gozaba gran tranquilidad. Despues se enviáron estas cartas á exámen de una junta particular.

El 31 de Marzo se despidió del Directorio executivo el General Aubert-Dubayet, Embaxador de Francia en Constantinopla: le acompañaban en esta ocasion sus Secretarios, y demas Oficiales y empleados que forman su comitiva.

El Secretario de la Legacion Francesa en Suiza, que llegó á esta ciudad desde Basilea (y se habia dicho que su viage era relativo á negociaciones de paz) vino por órden del Directorio para justificarse de algunas acusaciones que le habian intentado; y con efecto ha conseguido sincerarse plenamente.

Génova 30 de Marzo.

Apénas supo Mr. Drake, Ministro Británico, que los Franceses pedian dinero á este Gobierno á título de préstamo, se transfirió aquí de Milan, y de acuerdo con los demas Ministros de las Potencias aliadas renovó sus protestas contra qualesquiera resoluciones que adoptase el Gobierno para condescender á los deseos de los Franceses, y aun se dice que acompañó su protesta con la amenaza de que se repetiria del modo mas riguroso el bloqueo de este puerto, y que S. M. Británica miraria como una señal de declaracion de guerra el conceder socorros á sus enemigos. La

suma que habia de prestar el Estado de Génova era 10 millones de libras: y habiéndose juntado el Consejo para resolver definitivamente el asunto, quedó negada la solicitud por 129 votos contra 43. Al propio tiempo se decretó que en qualquier caso continuará esta República observando en sus relaciones públicas los principios de la mas estrecha neutralidad. No obstante esto, para satisfacer en quanto sea dable á los Franceses nuestros amigos y vecinos, se abrirá por su cuenta un empréstito particular en una de las principales casas de comercio de esta ciudad.

Turin 29 de Marzo.

El dia 26 llegaron á esta capital 4 correos extraordinarios, uno de ellos despachado por el Baron de Beaulieu, que se esperaba aquí el mismo dia, y avisa al Baron de Colli que los Franceses en número de 18000 hombres han hecho un movimiento hácia Voltri, y le pide que con la posible prontitud se adelante hácia Ceva con todas sus fuerzas, al paso que él marchará con 20 batallones de 1200 hombres y 20 esquadrones de 240 hácia Gavi para atacar á los enemigos donde los encuentre. Lo propio ha escrito Mr. Beaulieu á este Soberano; y de resultas se ha enviado orden para que se pongan en marcha todos los Regimientos, como tambien para que los Oficiales que estaban aquí se incorporen con sus respectivos cuerpos: finalmente todo anuncia que se abrirá la campaña quando tanto se hablaba de negociaciones de paz.

Aunque suponen algunas cartas de Génova que es numerosísimo el ejército Frances, otros avisos aseguran que en toda la costa, desde Tolon hasta Savona, no pasan de 26000 hombres, y aun añaden que los de nueva leva desertan en grandes partidas.

Siguen llegando á los puertos de Génova muchas embarcaciones procedentes de Marsella y Nizza con municiones de guerra y boca; solamente en el puerto de Vado han entrado 15 con gran cantidad de víveres, vino y aguardiente.— En Sestri han dispuesto hornos para 10000 hombres; y en Savona tienen igual número de gente.

Madrid 13 de Mayo.

El Rey se ha servido nombrar para el Deanato de la Santa Iglesia de Oaxaca, en América, á D. Joseph Mariano Martinez de Solís, Arcediano de la misma: para el Arcedianato de la Metropolitana de Santa Fe de Bogotá á D. Diego Martin Teran, Chantre de la propia: para igual Dignidad en la de Comayagua

á D. Joseph Luciano de San Martin , Chantre de la misma Iglesia : para una Media-Racion de la de Valladolid de Mechoacan á D. Agustin Valerio Gonzalez de Castañeda , Cura Vicario y Juez Eclesiástico del pueblo de Cutzamala en aquel Obispado ; y para otra Media-Racion de la Catedral de Popayan á D. Andres Perez de Valencia , Presbítero , Catedrático de Teología Dogmática del Real Colegio Seminario de la misma ciudad.

Asimismo , en atencion á los dilatados servicios que han hecho á la Corona D. Juan Bautista Fagoaga , vecino de México , y sus ascendientes ; y en consideracion al mérito y circunstancias de su hijo D. Joseph María Fagoaga ; Abogado del Colegio de la misma ciudad , se ha dignado el Rey conceder á este honores de Alcalde del Crimen de aquella Real Audiencia.

Desde 1.º de Junio hasta 15 de Julio de este año se admitirán en la Tesorería mayor y en las de Ejército para su renovacion y pago de intereses los Vales Reales de 300 pesos de 1.º de Julio de 1795 señalados con los números desde el 34,168 hasta el 80,166 ámbos inclusive.

D. Antonio Palermo , Dentista aprobado por el Real Proto-Medicato , executa las operaciones para curar las enfermedades de la boca mediante un nuevo método no usado hasta ahora , como lo ha executado en varias partes : pone los dientes de forma que jamas se caen , sin atarlos con hilo , torzal ni seda , cuyos corruptibles materiales causan putrefaccion en la boca , y por consiguiente mal olor , haciéndolos caer con mucha facilidad , é inficionando á los inmediatos : los dientes que pone de nuevo son esmaltados , conservan siempre su color , y hace de modo que los demas permanezcan con solidéz para que se pueda comer , y que la habla sea clara ; sucediendo lo propio quando pone dentaduras de planta , las quales quedan perfectamente permanentes y aseguradas con muellecitos de oro , y de particular invencion experimentada , haciendo sus funciones de comer y hablar , sin causar molestia alguna como si fueran dentaduras naturales : vive calle del Caballero de Gracia , núm. 5.º , quarto 3.º , en casa de la viuda de Fremont.

Los subscriptores á la Novela Inglesa intitulada : Historia de Clara Harlowe , traducida por D. Joseph Marcos Gutierrez , acudirán á recoger los tres tomos últimos á las Librerías de Escribano , calle de las Carretas , y de Ranz , calle de la Cruz , donde se vende la obra. El traductor no ha perdonado ningunas fatigas para servir á sus subscriptores con la brevedad posible , sabiendo su mucha impaciencia por tener completa esta obra ; y como quando abrió la subscripcion no tuvo reparo en asegurar que era la mejor novela que se habia escrito en todos tiempos é idiomas , deseaba con ansia darla toda á luz para que el público

conociese por sí mismo esta verdad. En efecto es tan grande su instrucción y eloquencia, tan bella y sana su moral, tan dulce y encantador su estilo, tantos los pasages tiernos y afectuosos, tantas y tan verosímiles y bien coordinadas las intrigas, tanta la discrecion que resplandece en todas las cartas, y tan vehemente el interes que se toma por los principales personajes de la Clara, que mientras mas se lee, mas hechiza y arrebatada su lectura, sucediendo lo contrario de lo que se experimenta con la mayor parte de las novelas que consisten meramente en aventuras. Ademas la Clara Harlowe al paso que merece la lean con reflexion los sabios y aun las personas rígidas, es la obra mas propia y útil para el bello sexò, como que se ha escrito principalmente para él, y debe con justicia llamarse la obra de las mugeres.

Escuela del Salvador, en cuyas lecciones han aprendido los Santos el camino de la verdad eterna con la perfecta mortificacion, obediencia y oracion: doctrinas muy importantes para todos estados. Se hallará en las Librerías de Castillo, frente á S. Felipe el Real; y de Herrera, postigo de S. Martin.

Diálogo sobre los Concilios generales de la Iglesia, su número, nombres, tiempo de su celebracion, motivos, decisiones y personas que los convocaron y presidiéron: traducido del portugues por D. Ramon Gomez. Se hallará á 2 rs. en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real; y en el puesto de Cerro, calle de Alcalá.

Lecciones preliminares del curso de estudios, que escribió en frances el Abate Condillac. = Ensayo de filosofia moral que escribió en frances Mr. de Maupertuis: traducido en castellano por D. Lope Nuñez de Perálveja. Se hallarán en la Librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real.

El Prisionero de guerra, ó un curioso accidente: comedia en tres actos representada por la Compañía de Luis Návlarro. Se hallará en la Librería de Quiroga, calle de la Concepcion; en Sevilla en la de Caro, en Cádiz en las de Pajáres y Castillo, en Valencia en la de Navarro, y en Toledo en la de Hernandez.

La obstinacion heredada, ó Zorayda: drama en tres actos; por Joseph Villaverde Fernandez. Se hallará en la Librería de Llera, plazuela del Angel.

La Atenea. = El Esplin Ingles: comedias en un acto; por D. Vicente Rodriguez de Arellano. Se hallarán, á real cada una, en la Librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe; en el puesto de Cerro, calle de Alcalá; en el del Diario, frente á Sto. Tomas; y en Cádiz en casa de Murguia.

Un nuevo y gracioso divertimiento á dos flautas, compuesto de un gracioso tema, con seis variaciones: un allegretto, un minué con su trio, y un rondó: del Sr. Pleyel. Se hallarán en la Librería de Fernandez y Compañía, frente á S. Felipe el Real.